



Rüti

Regio.ch Rüti
8620 Wetzikon
044/ 933 33 33
www.regio.ch

Medienart: Print
Medientyp: Tages- und Wochenpresse
Auflage: 14'993
Erscheinungsweise: wöchentlich

Themen-Nr.: 375.018
Abo-Nr.: 1053061
Seite: 13
Fläche: 45'628 mm²



Zeigen ihre selbst entwickelten ergotherapeutischen Puzzles: Thomas Anderegg, Stefan Zigerlig, Michaela Wiggli, Sarah Kleinkemper, Nina Schaufelberger und Rafael Surber (von links).

Bild: Andreas Kurz

Studentinnen bringen neue Ideen ins Werkstatt-Team

BUBIKON Seit einem Jahr arbeitet das Werkstatt Team Bubikon mit der ZHAW zusammen. Nun trägt die Zusammenarbeit erste Früchte. Drei Studentinnen haben mit den Mitarbeitern der geschützten Werkstatt ein therapeutisches Puzzle entwickelt.

Andreas Kurz

Dass es sich um ein besonderes Holz-Puzzle handelt, sieht man ihm auf den ersten Blick an. Die Holzteilchen sind von Hand verarbeitet, die Farben satt und fröhlich. Dass das Spiel auch einen ergotherapeutischen Wert hat, wird erst später klar: Dank den speziellen Griffen eignet es sich gut für Kinder mit angeborenen Krankheiten, die lernen müssen, Dinge mit zwei Fingern zu greifen. «Aber auch nach Handverletzungen oder Schlaganfällen kann das Puzzle zur Therapie eingesetzt werden», sagt Nina Schaufelberger. «Bei der Ergotherapie

geht es immer darum, dem Patienten mehr Selbständigkeit im Alltag zu ermöglichen.»

Puzzle weiterentwickelt

Mit Sarah Kleinkemper und Michaela Wiggli hat die Ergotherapie-Studentin vier Wochen lang das Werkstatt-Team Bubikon besucht, das geschützte Arbeitsplätze anbietet (siehe Box). Zusammen mit den Mitarbeitern der Schreinerei haben die ZHAW-Studentinnen drei verschiedene ergotherapeutische Holz-Puzzles entwickelt. Sie sind eine Weiter-

entwicklung der Puzzles, die in der Bubiker Werkstatt bis jetzt hergestellt werden. «Unsere Kernkompetenz ist die Herstellung der Produkte. Was uns aber fehlt, ist der ergotherapeutische Hintergrund», sagt Werkstatt-Leiter Christian Kaufmann. Den brachten die ZHAW-Studentinnen mit. Jeweils im dritten Semester absolvieren sie eine sogenannte Projektwerkstatt. Dabei besuchen sie ein Gebiet, in dem Ergotherapie noch kaum vertreten ist.

«Im Projekt geht es stark um die möglichst grosse Teilhabe unserer Mitarbeiter bei der Entwicklung», sagt Kaufmann. Die Arbeiten sollten so gestaltet sein, dass sie idealerweise den Fähigkeiten der Mitarbeiter ent-

Rüti

Regio.ch Rüti
8620 Wetzikon
044/ 933 33 33
www.regio.ch

Medienart: Print
Medientyp: Tages- und Wochenpresse
Auflage: 14'993
Erscheinungsweise: wöchentlich



Themen-Nr.: 375.018
Abo-Nr.: 1053061
Seite: 13
Fläche: 45'628 mm²

sprechen. «Die Arbeitsabläufe kennen sie sehr gut. Wenn es eine Weiterentwicklung davon gibt, ist das optimal.»

Präsentation an Kongress

Die Zusammenarbeit mit der ZHAW wurde letztes Jahr vom Werkstatt-Team initiiert. «Eines unserer Produktfelder ist das der therapeutischen Hilfsmittel im Physio- und Ergotherapiebereich», sagt Kaufmann. «Durch die Zusammenarbeit erhoffen wir uns eine Erweiterung unseres Fachwissens und Ideen für neue Produkte.» Das Fernziel ist laut Schaufelberger, dass ihr Puzzle in den Verkauf aufgenommen wird. Das Werkstatt-Team wird es nächstes Jahr erstmals an einem Ergotherapie-Kongress präsentieren. Wenn die Reaktionen positiv ausfallen, bestehen gute Chancen, dass es den Weg ins Sortiment des Werkstatt-Teams findet.

Werkstatt-Team

Ausstellung im Advent

Das Werkstatt-Team gibt es seit 26 Jahren. Es gehört zur Stiftung für Ganzheitliche Betreuung in Bubikon und bietet über 13 geschützte Arbeitsplätze und verschiedene IV-Eingliederungs- und IV-Anlehrstellen. Vom 1. bis 23. Dezember

findet in der Werkstatt an der Bannholzstrasse 6b eine Weihnachtsausstellung statt, an der handgemachte Spielzeuge und Haushaltartikel aus Massivholz verkauft werden. Öffnungszeiten sind von Montag bis Freitag von 8 bis 16.30 Uhr. (aku)